

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Strategi peningkatan akhlakul karimah peserta didik melalui penerapan program keagamaan Di MTs Sunan Kalijogo Kalidawir Tulungagung” ini ditulis oleh Ulfatul Azizah, NIM. 12201173307, Jurusan Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, yang dibimbing oleh: Ahmad Fikri Amrullah, M.Pd.I.

**Kata Kunci:** Strategi, Penerapan, Program Keagamaan, Akhlakul Karimah

Program keagamaan dalam dunia Pendidikan sudah tidak asing lagi terlebih jika berada di lingkungan madrasah. Dalam penerapan program keagamaan ini akan meningkatkan mutu kualitas yang ada di madrasah tersebut. Selain itu, dengan penerapan program keagamaan akan menumbuhkan nilai-nilai islami yang ada pada diri seorang peserta didik terutama mengenai akhlakul karimah. Pada saat ini, banyak sekali peserta didik yang kurang akan akhlakul karimah, banyak peserta didik yang berperilaku menyimpang dari nilai-nilai islam. Oleh karena itu, diharapkan dengan diterapkannya program keagamaan ini bisa meningkatkan akhlakul karimah peserta didik khususnya di MTs Sunan Kalijogo Kalidawir Tulungagung.

Fokus penelitian dalam penulisan skripsi ini adalah (1) Bagaimana penerapan program keagamaan harian dalam peningkatan akhlakul karimah peserta didik di MTs Sunan Kalijogo Kalidawir Tulungagung?, (2) Bagaimana penerapan program keagamaan mingguan dalam peningkatan akhlakul karimah peserta didik di MTs Sunan Kalijogo Kalidawir Tulungagung?, (3) Bagaimana penerapan program keagamaan tahunan dalam peningkatan akhlakul karimah peserta didik di MTs Sunan Kalijogo Kalidawir Tulungagung?.

Penelitian ini menggunakan pendekatan penelitian kualitatif dengan jenis penelitian yaitu studi kasus. Lokasi penelitian di MTs Sunan Kalijogo Kalidawir Tulungagung. Sumber data diperoleh dari sumber data primer dan sumber data sekunder. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan pengumpulan data, reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Pengecekan keabsahan data menggunakan perpanjangan penelitian, ketekunan pengamatan, triangulasi, dan pembahasan teman sejawat.

Hasil penelitian adalah: (1) peningkatan akhlakul karimah peserta didik bisa melalui kegiatan religius uluk salam dan salaman serta tadarus Al-Quran yang pelaksanaannya menggunakan strategi langsung serta metode pembiasaan dan keteladanan. (2) peningkatan akhlakul karimah peserta didik bisa melalui kegiatan religius berbasis kepondok pesantrenan dengan meliputi kegiatan sholat berjamaah yakni (sholat dhuha, sholat dhuhur, dan sholat jum'at), istighosah, tahfidz Al-Qur'an, dan pengkajian kitab kuning yang pelaksanaannya menggunakan metode pembiasaan, keteladanan, dan hukuman. (3) peningkatan akhlakul karimah yang ketiga yakni dengan memperingati hari besar islam yang pelaksanaannya dengan metode pembiasaan dengan ini bisa menguatkan aqidah serta ibadah yang dilakukan peserta didik.

## ABSTRACT

The thesis with the title "Strategies Improving Akhlakul Karimah Learners Pass Through Application of Religious Programs in islamic junior high school Sunan Kalijogo Kalidawir of Tulungagung" was written by Ulfatul Azizah, NIM. 12201173307, Islamic Religious Education Department, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, State Islamic Institute (IAIN) Tulungagung, advisor Ahmad Fikri Amrullah, M.Pd.I.

**Keywords:** Strategies, Application, Religious Program, Akhlakul Karimah

Religious program are familiar especially in the word of education in madrassa. Using the religious program, it will be increase the quality of that madrassa. Furthermore, using religious program it will be grow the islamic value in akhlakul karimah of the students. At this time, many of the students who less of their akhlakul karimah and have a deviant behavior from the islamic values. Therefore, it is expected that with the implementation of this religious program can increase the akhlakul karimah of the students, especially in islamic junior high school Sunan Kalijogo of Kalidawir Tulungagung.

The focus of writing this thesis are (1) How is the application of daily religious programs in improving the akhlakul karimah of the students in islamic junior high school Sunan Kalijogo Kalidawir of Tulungagung?, (2) How is the application of weekly religious programs in improving the akhlakul karimah of the students in islamic junior high school Sunan Kalijogo Kalidawir of Tulungagung?, (3) How is the application of the annual religious programs in improving the akhlakul karimah of the students in islamic junior high school Sunan Kalijogo Kalidawir of Tulungagung?.

The research using qualitative approach with the type of research is case study. The location of this research is islamic junior high school Sunan Kalijogo Kalidawir of Tulungagung. The data source was got from the primary and secondary data source. The data collecting technique by using observation, interview, and documentatios. The technique of data analysis using data collection, data reduction, data presentation, and conclusion. Checking the validity of the data using data extension, observation persistence, triangulations, and peer discussion.

The results of this research are (1) Improving the morality of the students through religious progams uluk salam and salaman, and holy Qur'an. The implementation of this progams uses practice directly while the method uses habituation and good example. (2) Improving the morality of students religious progams based the boarding scholl through progams is dhha, dhuhur, and Friday prayers, istighosah, tahfidz Al-Qur'an, and kajian kitab. The implementation of this progams the method uses habituations, good example, and punishment. (3) the improving morality the three there are religious progams is the commemorition of islamic holidays. The implementation of this progams the method uses habituation. By doing so, they can also reinforce worship and confidence the students.

## المخلص

البحث العلمي بعنوان "إستراتيجية تحسين أخلاق الطلاب من خلال تطبيق البرامج الدينية في المدرسة المتوسطة سونان كال جاكا كليداوير تولونج اجونج" كتبته ألفة العزيزة، رقم القيد ١٢٢٠١١٧٣٣٠٧. قسم التربية الإسلامية، كلية التربية و العلوم التعليمية الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج . مشرف الأستاذ أحمد فكري أمر الله الماجستير.

**الكلمات الدالة:** إستراتيجية , التطبيق ، البرنامج الديني ، أخلاق الكريمة

البرامج الدينية في عالم التعليم مألوفة ، خاصة إذا كانت في بيئة المدرسة. سيؤدي تطبيق هذا البرنامج الديني إلى تحسين جودة الجودة الموجودة في المدرسة. بالإضافة إلى ذلك، فإن تطبيق البرامج الدينية سيعزز القيم الإسلامية الموجودة لدى الطالب ، خاصة فيما يتعلق بالأخلاق. في هذا الوقت ، هناك الكثير من الطلاب الذين يفتقرون إلى الأخلاق، ويتصرف العديد من الطلاب عن القيم الإسلامية. لذلك، من المأمول أن يؤدي تنفيذ هذا البرنامج الديني إلى تحسين أخلاق الطلاب، خاصة في المدرسة المتوسطة سونان كال جاكا كليداوير تولونج اجونج

مسائل البحث في هذا البحث هي : (1) كيف تطبيق البرامج اليومية الدينية في تحسين أخلاق الطلاب في المدرسة المتوسطة سونان كال جاكا كليداوير تولونج اجونج ؟، (2) كيف تطبيق البرامج الدينية الأسبوعية في تحسين أخلاق الطلاب في المدرسة المتوسطة سونان كال جاكا كليداوير تولونج اجونج ؟، (3) كيف تطبيق البرامج الدينية السنوي في تحسين أخلاق الطلاب في المدرسة المتوسطة سونان كال جاكا كليداوير تولونج اجونج ؟.

تستخدم هذه الدراسة منهج الكيفي و نوعه الذي يمثل هو دراسة الحالة. موقع البحث هو في المدرسة المتوسطة سونان كال جاكا كليداوير تولونج اجونج. مصادر البيانات التي تم الحصول عليها من مصادر البيانات الأولية ومصادر البيانات الثانوية. تقنيات جمع البيانات باستخدام الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تستخدم تقنية تحليل البيانات جمع البيانات وتقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. التحقق من صحة البيانات باستخدام الإرشاد البحثي، واستمرار الملاحظة، والتثليث، ومناقشة الأقران.

أظهرت نتائج الدراسة أن: (١) تحسين أخلاق الطلاب يمكن أن يتم من خلال أنشطة سلم و مصافحة و قراءة القرآن والتقي يتم تنفيذها باستخدام استراتيجيات وأساليب التعود والقنوة المباشرة. (٢) تحسين أخلاق الطلاب يمكن القيام به من خلال الأنشطة الدينية القائمة على المدارس الداخلية الإسلامية من خلال تغطية أنشطة صلاة الجماعة، وهي (صلاة الضحى، صلاة الظهر، و صلاة الجمعة)، الأستيغوسة، و تحفظ القرآن، كتاب الدراسات التي يتم تنفيذها باستخدام طريقة التعود والمثال والعقاب. (٣) التحسين الثالث للأخلاق، أي بإحياء ذكرى يوم الإسلام العظيم، والذي يتم باستخدام طريقة التعود، والتي يمكن أن تقوي العقيدة والعبادة التي يؤديها الطلاب.